

もっと 知ろう

みんなの議会



中城村

# 議会だより

題字：津覇小学校4年 比嘉若菜



Vol. **43**

写真  
ごさまる陸上競技場で  
村体協のサッカー大会。  
溢れる若いエネルギー！

# 年度予算が決まる

## 一般会計

議案第21号 **可決** 68 億 7,068 万 5 千円

### 特別会計予算

議案第22号 **可決** 国民健康保険特別会計  
28 億 3,868 万 7 千円

議案第23号 **可決** 後期高齢者医療特別会計  
1 億 2,084 万 7 千円

議案第24号 **可決** 土地区画整理事業特別会計  
5 億 3,130 万 5 千円

議案第25号 **可決** 公共下水道事業特別会計  
3 億 6,027 万 7 千円

議案第26号 **可決** 汚水処理施設管理事業特別会計  
360 万 7 千円

議案第27号 **可決** 水道事業会計  
5 億 1,716 万 5 千円

### 委員会審査の経過と結果

各常任委員会へ付託された事件(議案)は、審査の結果、以下の意見を付して、各委員長より本会議に報告されました。(一部要約)

#### 【総務常任委員会】

- \* 中城城跡への誘客数は前年度を上回る 12 万人を記録し「プロジェクションマッピング」「世界遺産劇場」などの創意工夫の跡は見られるが、更なる事業計画精査を行い誘客数 15 万人目標達成に向け鋭意努力すること。
- \* 耕作放棄地の解消に繋がる新規就農者増と育成、また新たな担い手育成を積極的に行うこと。
- \* 交通安全対策において、カーブミラー、防犯灯の設置要望の 1 割程度であり、村民の安心、安全の観点からも年次ごとに拡充策を講じること。

#### 【文教社会常任委員会】

- \* 介護予防事業の重要性を認識し、現行各種事業の更なる拡充を求める。
- \* 特筆して提出すべき項目として、ヘルスアップ事業受講修了者のフォローアップ事業の策定と拡充を求める。

#### 【建設常任委員会】

- \* 南上原土地区画整理事業の早期事業完了につとめること。
- \* 公共下水道工事は南上原土地区画整理事業区域を推進し、今後、早期事業完了を図ること。
- \* 下水道接続率が低い状況にあり、さらに接続率の向上に努めること。
- \* 今後、南上原地内貯水槽(糸蒲公園)の改修計画を早めに行っていくこと。

## 平成26年度一般会計補正予算 (第5号)

議案第15号 **可決** 補正額 1 億 134 万 7 千円 総額 74 億 2,231 万 7 千円

議案第16号 **可決** 国民健康保険特別会計 (第4号)  
補正額: 945万2千円を追加  
総額: 24億5,420万7千円

議案第17号 **可決** 後期高齢者医療特別会計 (第3号)  
補正額: 221万7千円を追加  
総額: 1億2,016万3千円

議案第18号 **可決** 土地区画整理事業特別会計 (第2号)  
補正額: 1億2,939万2千円を追加  
総額: 5億8,049万3千円

議案第19号 **可決** 公共下水道事業特別会計 (第3号)  
補正額: 科目内補正  
総額: 3億4,941万8千円

議案第20号 **可決** 水道事業会計補正 (第2号)  
資本的収入 補正額: △50万円 総額: 1,750万1千円  
資本的支出 補正額: △50万円 総額: 7,659万1千円

# 平成27年 3月定例議会 (平成27年3月6日～3月27日)

# 平成 27

## 第 2 回定例会に上程された議案、同意・諮問・報告

議案第3号  
**可決**

行政手続き条例  
行政府服審査法関連法の成立に関連し行政手続き方の一部改正に伴い、行政手続き条例を制定する。

議案第4号  
**可決**

職員の給与に関する条例の一部を改正する条例  
沖縄県人権委員の給与勧告を考慮し職員給与を改定する。

議案第5号  
**可決**

中城村税の特例に関する条例を廃止する条例  
復帰前に「沖縄の所得税法」及び「沖縄の市町村税法」を根拠に課税していたものが復帰後「地方税法」及び「税条例」を根拠に課税することになり当該条例は現状においては、廃止しても支障はないと判断し、廃止する。

議案第6号  
**可決**

こども医療費助成条例の一部を改正する条例  
沖縄県こども医療費助成事業補助金交付要綱の一部改正に伴い、こども医療費助成条例の一部を改正する。

議案第7号  
**可決**

保育所設置及び管理条例の一部を改正する条例  
子ども子育て支援法等の法律の一部改正に伴い児童福祉法の改正により、中城村保育所設置及び管理条例の一部を改正する。

議案第8号  
**可決**

教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例を廃止する条例  
地方行政の組織及び運営に関する法律の一部改正に伴い中城村教育長給与、勤務時間条例を廃止する。

議案第9号  
**可決**

特別職の職員で常勤のもの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例  
旅費に関する条例の一部を改正する条例地方行政の法律の一部改正に伴い中城村特別職の職員で常勤のもの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する。

議案第10号  
**可決**

教育長の職務に専念する義務の特例に関する条例  
地方行政法律の一部改正に伴い、中城村教育長の職務に専念する義務の特例に関する条例を定める

議案第11号  
**可決**

中城村立幼稚園保育料等徴収条例を廃止する条例  
子ども子育て支援法の施行に伴い、中城村立幼稚園保育料条例を制定するため、現行の中城村立幼稚園保育料等徴収条例を廃止する。

議案第12号  
**可決**

中城村立幼稚園保育園料条例  
子ども子育て支援法の施行に伴い、村立保育園の保育料の額を国の考え方及び現行の保育料水準を踏まえ条例で定める

議案第13号  
**可決**

吉の浦公園クラブハウス設置及び管理に関する条例  
吉の浦公園内にクラブハウスが設置するにあたり、施設の管理条例を制定する。

議案第14号  
**可決**

土地改良事業の計画変更  
久場地区土砂崩壊防止事業において工法計画変更する必要がある。

承認第1号  
**承認**

専決処分の承認  
議会を将兵するいとまがないため、村道中城城跡線改良舗装工事(5工区)改良契約について専決処分。

同意第1号  
**同意**

教育委員会委員の任命  
仲松 敏成氏

諮問第1～2号  
**諮問**

人権擁護委員の推薦  
新垣 幸枝氏、奥間 章夫氏

報告第1号  
**可決**

平成 27 年度沖縄町村土地開発公社事業計画の報告

意見書第4号  
**採択**

普天間飛行場所属MVオスプレイの部品落下に対する意見書

意見書第5号  
**採択**

電子偵察機RC-125Vの部品落下事故に対する意見書

決議第3号  
**採択**

閉会中の議員派遣  
本議会は閉会中に諸研修会へ全員参加することを決議する

決議第4号  
**採択**

閉会中の所管事務調査  
本議会は閉会中に、所管事務調査を実施することを決議する

決議第5号  
**採択**

普天間飛行場所属MV22雄 プレイの部品落下に対する抗議決議

決議第6号  
**採択**

電子偵察機RC-135Vの部品落下事故に対する抗議決議

決議第1号  
**採択**

議会委員会条例の一部を改正する条例  
教育委員長と教育長を一本化した新たな責任者(教育長)を置くなどを内容とした法律の一部を改正する法律が公布されたことから、中城村議会委員会条例を改正する。

# 平成27年第1回臨時議会

平成27年1月27日

議案第1号  
**可決**

**村道中城城跡線改良舗装工事（7工区）請負契約**  
村道中城城跡線改良舗装工事（7工区）の請負契約の締結は、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する規定により議会の議決を必要とする

議案第2号  
**可決**

**クラブハウス施設整備工事改定契約**  
クラブハウス施設整備工事の改定契約の締結は議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する規定により議会の議決を必要とする

意見書第1号  
**採択**

**米軍嘉手納基地への米州兵空軍所属 F16 戦闘機配備に反対する意見書**

意見書第2号  
**採択**

**米海兵隊普天間基地所属米軍ヘリの部品落下に対する意見書**

意見書第3号  
**採択**

**辺野古新基地建設に伴う海上保安庁及び沖縄県警機動隊による過剰警備に対する意見書**

決議第1号  
**採択**

**米軍嘉手納基地への米州兵空軍所属 F16 戦闘機配備に反対する抗議決議**

決議第2号  
**採択**

**米海兵隊普天間基地所属米軍ヘリの部品落下に対する抗議決議**

村政を問う！

## 一般質問

平成27年3月定例議会

※質問者が会議録から要約した原稿を編集しています。

### 子ども医療費助成制度

**議員** 今年、10月から沖縄県の医療費助成制度が入院費は現行の15歳まで、通院は現在3歳までが就学前の6歳まで拡充されることになっていきます。本村でも中学校卒業まで拡充することはできないか。  
**村長** 私の公約の1丁目1番地でございますので、子育て支援という大枠の中で、拡充を図って行き、医療費制度も含めてしっかりと需要に応じて進めていきたいと思っています。  
**議員** これは保護者の経済的な負担も軽減しながら、今子育て中の若い御夫婦に対しても、ぜひ通院費を拡充していただきたい。



大城 常良 議員

### 墓地対策及び景観への影響

**議員** 現在、中城村全体に3千基以上の個人墓が、斜面地を中心に点在している中で、約900基の墓地を建設する予定で添石区の上の施行規則に抵触していないか、あるいは景観への影響はないか。  
**村長** 今回の件につきましては地権者の利益、同意、そして地域の合意、全てが整った形できておりますので問題がないと判断をしました。  
**都市建設課長** 景観形成条例を各市町村で制定して、景観を残していくという条例ですのでパツファゾーン周辺を、重点地区に指定して景観形成の条例を作成しているかと思っています。  
**議員** 景観条例も始まるわけですから、この斜面地というのは、中城村ならではの有効利用をすれば素晴らしい

ものができ上がるという事も考えながら、条例も強化していただきたいと思います。

### 中部南地区火葬場斎場建設

**議員** 平成25年10月に3回目の検討委員会が行われてから、1年余りも行われないのか、又、地元への説明会は行われたか。  
**企画課長** 財源の確保のめどが全く立たないものですから、建設検討委員会の開催までは至ってないということです。

**議員** 安里区では、火葬場に反対する新自治会長が選任されたということ、それでも安里区に第一候補という中で進めていくのか、安里にはもう火葬場は作れないということを私は思っているんです。



村内にアパートを建てる



石原 昌雄 議員

や広報、自治会へのチラシ配布をしています。議員 若い世代にとっては、結婚してアパート生活になることで流出があり、村

議員 中城村は那覇市広域都市計画区域の調整区域になって、住宅需要に対して供給が不足しています。南上原以外のアパートの状況は、アパート建築ができる要件は、村民への周知や住宅促進はどう考えているか。

都市建設課長 南上原以外の地域のアパートは95棟で、南上原が193棟です。市街化区域では、沖縄県開発審査会提案基準14号、昭和49年8月1日において宅地を有する土地（既存宅地）に該当する場合はアパート建設ができます。都市計画法34条11項の指定後、指定既存集落の緩和区域が拡大することによって住宅政策が可能となり人口増加を見込んでいます。優良田園住宅制度の活用も進め、村民への周知は、インターネット

内の下地区においてアパートの建設が大きな効果があると考えます。アパート建築のあつせんはどう考えますか。相談窓口の充実はどううか。

都市建設課長 既存宅地では、下地区でも住宅を壊した場合アパートがつくれま

す。窓口では緩和区域も含めて、情報発信をしています。住宅はできないではなく、農家住宅などできる方法があるので、都市建設課に問い合わせてください。

議員 津覇小学校区中城小学校区では児童の増加が薄く、若い世代の定住が課題です。関係団体や関係課で協議しながらバランスのいい人口発展を望んでいきます。

地域盛り上げ隊の今後の活動

議員 平成26年度から始ま

った、地域盛り上げ隊の活動で、各字での職員の活動状況や自治会からの評価はまとめてあるか。今後も取り組みは続くのか。職員研修の一環としてその効果はどう捉えているか。

村長 地域ユンタク会でも盛り上げ隊の話が出て、評判がいいと褒め言葉をもらいました。この取り組みは地域の方々とふれ合いや活性化につながると期待し、今後も頑張っていきます。

企画課長 地域盛り上げ隊は各班ごとに事業計画を立て、取り組みを始められています。各字行事などへの参加状況や活動が随時報告され、各自治会から評価をいただいています。現在、勤務時間外の夜間や土、日の休日の参加で、ボランティアで取り組んでいます。

議員 村の発展には村長の指導力と職員の実践が求められます。若返りしている職員に多くの体験や研修の機会を作り、住民サービスの向上を図ってほしい。

都市建設課長 開発申請者に対しては集落内幹線道路の利用を極力控えるように要望し、駐車場の配置計画を村道境界から3メートルのセツトバックを指示し一時停止できるスペースを確保する旨の了承を得ました。

議員 建設工事に伴う村道への破損改修工事の対応は、都市建設課長 竣工時には検査を行い、補修の必要箇所があれば開発業者へ対応させます。

ハートライフ総合ケアセンター建設



新垣 博正 議員

議員 下水道の接続状況はどのようなになっているか。上下水道課長 ケアセンターは5月には供用開始し、既存の病院施設は新棟が建設予定

議員 現在建設中のケアセンターの職員・利用者の駐車場が伊集区民の生活道路である村道伊集中央線から国道329号線への出入り口、がじまる薬局側が朝夕のラッシュ時に対面交通が可能な対策はなされているか伺います。

都市建設課長 現在も継続して協議を行っており、沖縄県分の一括交付金活用へ予算措置の陳情書を提出し事業採択に向けて取り組んでいます。

議員 やる気のある民間企業者に対しては、あきらめることなく支援してまいります。

自治会活動の活性化支援

議員 地縁団体を設立した自治会は何団体あるか。

企画課長 12自治会が認可されています。認可される条件として①不動産を所有している。②所有する予定がある等の条件を付させます。10自治会で不動産の登記が全部または一部登記がされています。

議員 自治会が管理する防犯灯に対しLED照明化を推進するために費用の支援を検討する考えはないか。

都市建設課長 約65%電気が節約できることからLED化する必要性は認識していません。約4千万円余りの経費がかかることから一度に取り換えることは無理ですが、新規設置を含め徐々にLED化に改善したい。

議員 地域の歴史、文化、地理、言語、生活様式等の移り変わりを記録し後世へ語り継ぐ上からも字誌の発行は重要であり、その支援のあり方について所見を伺う。

教育長 民族的立場から専門的な知識の指導、これまでに蓄積したデータ情報を提供するなどの支援は積極的に行つていきます。

### 中城村の将来に向けた土地利用計画住宅政策



宮城 重夫 議員

議員 村当局の努力で都市計画法第34条第11号、12号の設定指定により中城村内の自己用住宅開発許可等は緩和されましたが、近隣市町村と比較してまだ制約が厳しいと思います。が、更なる緩和策、那覇広域からの除外に向けて取り組む考えはないですか。

村長 本村は都計法、農地法、たぐさんの法規制がございます。緩和策の広がり、一つの光明としまして、優良田園住宅制度を活用して、何らかの糸口になりはしないかと期待しています。今年度は地方創生というキーワードがございます。国は地方の声に耳を傾けると宣言していま

す。村独自の取り組みは出来ないか、チャレンジしたいと思います。

都市建設課長 那覇市都市計画区域は線引き時点昭和49年8月1日に区域区分されており、近隣市町村の市街化調整区域と比較して、厳しいわけではありません。市街化調整への編入する手続きは、人口フレームや面整備の条件を整えることが必須です。現在、泊、久場の一部市街化編入へ向けて整備を進めています。

### 平和行政

議員 今年度は終戦70年の節目の年ですが、中城村独自で何らかの記念事業は出来ないか。

企画課長 平和行政の一環として、中学生3名を「青少年平和学習交流団」として長崎県で開催される「長崎県原爆犠牲者慰霊平和祈念式典」と「青少年ピースフォーラム」に派遣しています。次世代を担う子供たちが戦争と平和について学ぶ機会の提供を続けていこうと考えています。

福祉課長 事業費については、満額の予算をつけていただきました。事業内容については50周年、60周年事業を参考に中城村遺族会と協議しながら進めたいと思っております。

議員 平成28年度開館予定の護佐丸資料図書館内に、戦争関連、平和資料、書籍等の陳列コーナーを設けることは出来ないか。

生涯学習課長 この会館は、沖縄独自の独自性を活かした会館です。沖縄戦を体験した我々としてはそれらに関する資料収集等は進んで設置したいと思っております。

### 平成27年度施政方針



新垣 善功 議員

議員 本村の農漁業振興計画策定はされているのか、又観光事業との連携はとっているのか、LNG冷熱エネルギーを活用した商品開発及び特産品開発の進捗状況は、中城城跡への誘客促進はどうなっているか伺います。

村長 中城城跡への観光客の誘致15万人目標は、今のところ、12万人まで来ています。あともうひと踏ん張りですので頑張っていきます。

農林水産課長 農業振興計画は策定されていますが若干の補助は実施しています。漁業組合にも同様に育成補助を行っています。地元物産販売施設建設も検討しております。

企業・観光課長 農漁業と観光の連携は、民泊の際

### 平和行政

体験学習としてやっています。LNG冷熱利用可能性については、調査を終え、5月30日(護佐丸の日)に商品を発表する予定であります。これを特産品として広めていきたいです。中城城跡への観光誘客は年々増加しており目標達成まで頑張っていきます。

議員 施政方針を見ますとほとんど毎年同じ内容で字句が変わっているだけ、過年度の施政方針について検証しているのか疑問である。検証した結果を次に生かすべきであることを指摘します。

議員 本村の現在の平和行政と言えば、遺族会との共催による慰霊祭と「青少年平和交流団派遣事業」のみでそれだけではないのか、以前は、憲法記念日に「憲法講演会」も開催して平和憲法について学んだものですが、今後平和行政について検討して見直す考え

はあるのか、又、「非核宣言」の看板は何ヶ所にあるか伺います。

企画課長 現在は、遺族会との共催による慰霊祭と「青少年平和交流団派遣事業」と6月23日の「慰霊の日」前後に学校現場での「平和学習」を行っているだけです。以前は「憲法講演会」も行っていました。参加者が少なく、平成17年から行っていないです。

議員 戦後70年経ても世界のどこかで戦争は起こっているのが現状であり、我が国は戦後70年間、戦争に巻き込まれることもなく平和で暮らして来ましたが、現在の世界情勢は厳しいものがあり、今こそ平和について考えるべき時だと思います。平和行政について検討見直し、真の平和を追求していくべきではないかと思

農業整備計画総合見直し



議員 外間 博則

議員 農業整備計画総合見直しに向けて基盤調査の取り組みについて伺います。また、調査後の振興計画も含めて伺います。

**農林水産課長** 今回の基礎調査は、最終の総合見直しから12年を経過しており、総合見直しの必要性を検討すべきものと判断し実施するものであります。基礎調査の内容は、土地一筆台帳作成、土地利用現況調査、地権者アンケートや説明会等での土地需要動向調査等を実施し、村の各種計画との調整を図り、農振法の要件等に照らし合わせて、村の総合見直しの必要性について検討をしていきたいと考えております。

津覇区内生活排水の改善は

議員 津覇区内(495番地、496番地)間の法定外排水路、流末口への連結処理の改善を求めますが、どの様に改善するか伺います。

**都市建設課長** 津覇(495番地、496番地)一带は議員も御承知かと思いますが、土地改良事業の反対により、排水路整備をやむを得ないことからクランクで整備してあります。集中豪雨には一カ所の柵に合流する為に、オーバーフローする場合もありますが、今年一月には寺原一帯の排水の土砂除去を終えたことで、排水機能が改善されます。今後は維持管理の範囲で管理して参ります。

**議員** 同じ津覇区内の津覇改善センター横に素掘りされた排水があり、この周囲の住宅側への排水に流れています。素掘りの為、高さが



ちがう為に水がたまり、ポーフラがわいた状態ですが、その改善は、**都市建設課長** 今の排水については、構造改善センターの後側が素掘りで、現場はよく知っています。今年で行政懇談会ゆんたく会でもその件については話が出ていましたので、都市建設課としては検討するとお答えします。27年度予算で対応して参りたいと思います。

※他に不法投棄の対応改善、回集についての質問もありました。

子供・子育て新制度



議員 安里ヨシ子

議員 新制度への移行はスムーズにいつてますか、待機児童をどのように解決なさるか。認可外保育所の認可化に向けた計画は、保護者からの苦情、要望はありますか。以上について伺います。

**村長** 子育て支援は私の公約の一番目として取り組んでまいりました。子育てのしやすい村、イコール住みたいたいつながる。そういう意味で積極的にとりくんでいきます。日本経済新聞に載っていました子育てしやすい市町村ランキング全国二位です。いろんな政策を実施しながら子育ては中城という形をしつかり築いていきたい。

外保育園が認定こども園へ小規模保育新制度へ移行、事業所内保育事業、幼児保育所を開所することで順調に進んでいると認識しております。新制度への移行は認可外保育園各施設との判断にゆだねる村として移行準備として認可外施設の職員を対象に地域形保育従事者研修を行い人材確保の向上を図ってまいりました。

**議員** 5才児問題は他市町村に先がけ解決策を示して下さい。その点評価をしています。中城は認可外保育園が多い、これまで地域の待機児童の受け皿を認可外が担ってききました。子供の悩み、親の悩み相談事のできる地域コミュニティケーションの場として認可外ならではの特色を持っていきます。認可外保育への手厚い支援をお願いします。

防災

議員 組織的な取り組みの必要性について伺います。社協を拠点にボランティアを育成する事が必要だと考えますが。

**総務課長** 自主防災組織は「自分達の地域は自分で守る」という自覚、連携に基づき、自主的に結成する組織・住民の意識地域の実情に応じて進める事が必要。社協でのボランティア育成は必要、避難時要支援者の支援体制を確認する上で組織体制を確立する必要があります。

**議員** 中城苑の避難については役場と連携訓練などどのように行われますか。

**総務課長** 独自の避難訓練もやっています。役場からの呼びかけもやっています。津波避難は三階の屋上になります。



**住宅地緩和とインフラ整備**



議員 金城 章

議員 南上原区画整理事業完成と今後の土地利用計画見直しと計画地域はあるか。

都市建設課長 南上原土地区画整理

事業の完了は平成29年予定しています。平成30年度、新町名、地番変更、換地業務等、平成31年度換地処分、登記、清算業務を行う予定をしています。第四次総合計画の村道、村土地利用図では北上原、登又が居住環境エリアとなっています。土地利用方針図に計画的市街地利用地に位置づけられていますので、3年後の南上原土地整理事業を終えることから、次の展開を模索する必要がありますか。

議員 都市計画の11号、12号の緩和地域は広がったが、インフラ整備は進まない、各地域の地権者個人では難しいと考えるか。

都市建設課長 緩和区域の中でも、一番大きいのが、安里208番周辺西原地区、全部が緩和区域に入っています。インフラ整備ですが地権者より道路部分を村に帰属する方法で、この辺の面整備を行わないと住宅建設はできないかと思っています。地権者合意形成を確認して道路の件について協議したいと思っています。

議員 南上原地区下水道事業の早期完成を望みます。南上原地区の下水道の完成予定はいつか。

上下水道課長 現在の事業ペースでいきますと平成32年度完成予定となります。

議員 南上原区画整理事業の完成は平成29年度ですが、その3年後に下水道が完成では、整備が遅いと思います。予算を増額し完成を早めることは可能かどうか。

上下水道課長 工期の短縮は可能かと思いますが、補助金が要望通りもらえるかと、職員の確保であるとか、一般会計からの繰入金確保等、課題があるかと思っています。

議員 村長、副村長、補助金次第では工期短縮は可能だと、予算の増額の考えはあるか。

副村長 現在の事業規模でも一億以上は一般会計であります。国の補助で増額できるか総合的に財政バランスを考えたながら実施していく必要があるかと考えています。

議員 早目の完成を考えて下さい。

**村道賀武道線の整備**



議員 新垣 貞則

議員 久場賀武道線のコーナ部分、3カ所のスリップ防止対策は。

都市建設課長 雨天時にはスリップするのを確認して全面的にやるのか、あとはゼブラ方式でやるのか検討していきたいかと思っています。

議員 賀武道線・久場崎線の地盤沈下及び陥没補修について。

都市建設課長 この地域一帯を中頭東部地区地すべり観測を行って

います。全体的に地滑りの傾向にあり、村としては経過観察をしながら維持管理に努めてまいります。

**中城北中城消防組合の消防救急体制の拡充**

議員 消防職員の確保

村長 中城村、北中城村も今後人口増加率が多くなるのは明白でございます。3年がかりで定数条例を引き上げ徐々にはありますが、その人員確保に努めていきたいと思っています。

議員 吉の浦火力発電所から火災、ガスなどが発生した場合を想定した電力と久場・泊地区の合同避難訓練をする考えは。

総務課長 地域・企業・役場が一体となり、できる分については早急に実施していきたいと考えています。

議員 今後起こりえる地震、津波、自然災害に備えて準備しなければなりません。(災害は備えあれば憂いなし)それでは、防災は何のためにしますか。

総務課長 地域の力、公助の力、自助の力で減災に結びつけていくという考え方のもとに防災を進められます。

議員 東日本の皆様は復興に向けて、どんなに長く厳しい冬が続いても温かい春は必ず訪れると復興に向かって頑張っています。防災は大切な家族、仲間、学校、地域、中城村を守るためです。次に、現在自主防災組織は奥間自治会だけです。災害に強く安心して暮らせる村づくりを図るには自主防災組織は必要です。今後、自主防災組織の普及を図る為には。

総務課長 消防職員を定年した方とか、民生委員、社会福祉協議会の職員、医療機関等、そういった地域を網羅した人たちが連携をして、創っていければ素晴らしい自主防災組織になるだろうと考えています。

議員 自主防災組織を創ることによって災害に強く安心して暮らせる村づくりになります。自主防災組織の普及に努めて下さい。

**学校の安全、安心、防犯対策は**



議員 仲松 正敏

村長 防犯カメラについては課題として財政的な部分もあるが、学校現場と連携をとり適宜考えていきたいと思えます。

議員 平成13年6月8日に発生した大阪教育大学附属池田小学校での殺傷事件を重視した国は全国の学校に危機管理マニュアルの作成の通達を出したが、本村のマニュアルの内容をお聞きします。  
**教育総務課主幹** 不審者対応について研修等を含め、緊急の対応は児童生徒の避難、警察への通報、職員が不審者の行く手を遮る等の、訓練を行う。  
 議員 池田小学校の事件が起きてから14年もたつが、今だに本村の学校に防犯カメラの設置がなされていない学校があるが、村長、早急に防犯カメラの設置ができないか。

**教諭による児童へのいじめ**

議員 昨年7月にうるま市の小学校で起きた教諭による児童へのいじめ問題について教育長の見解をお伺いします。  
**教育長** この事案は子供の人權を著しく侵す重大な事案と認識し、教諭の行為は許されるものではないと思えます。

**携帯電話による犯罪や事件**

議員 全国で小中学生の携帯電話による犯罪、事件が増え続けている中、行政として今後どのような対処をされるか教育長の見解をお聞きします。  
**教育長** 学校教育ではインターネットを学習に活用するとともに、ネ

ット犯罪等に巻き込まれないために、保護者への啓発を行って、事件の未然防止に努めていきたいと思えます。

**北浜区十字路優先道路**

議員 優先道路を決めるあり方として、警察では幅員の大きさや、交通量の多さで決めるといいますが、住宅密集地で住民の生活道路として使用されている交差点においては、住民の意見を尊重するよう行政は警察に働きかけていただきたいと思うがどうでしょうか。  
**住民生活課長** 住民の多くの強い要望がありますので我々も宜野湾署に働きかけて道路の優先を決めモデル化とし、交通安全対策を強化したいと思えます。

議員 今回、警察も行政側も住民の意見を尊重し近々停止線が南北にひかれるということ地域住民大変喜んでおります。

**東海岸地域の活性化**



議員 伊佐 則勝

とから、協議会に対して期待するメリツトがあります。議員 本村の活性化については地方創生とリンクさせた、国道329号から

議員 東海岸地域サンライズ推進協議会が与那原町・西原町・中城村・北中城村の4町村の連携で設置がなされました。県が計画する大型MIC施設の誘致が起爆剤になると思うが、本村の活性化につながる施策やメリツトは。

**都市建設課長**

協議会 は平成27年2月6日に設置され、東海岸地域への大型MICの推進、更には開発促進にあたり、魅力あるまちづくりを推進し、地域活性化の拠点として形成を促進する目的です。村としては国道バイパスの延伸も国・県等に要請をしてきましたが、厳しい回答しかなく、村だけの要請にも限度があるこ

らので、協議会において広域的にまず湾岸道路の実現に向けてやっていくこと。東西道路についても積極的に推進していくことになっておりますので、MIC誘致が東海岸で決定ということであれば、おのずと道は開いてくるものと確信しております。

**観光振興**

議員 「イオンモール沖縄ライカム」の開業が本村の観光振興に寄与するため、世界遺産「中城跡」への誘客推進策を共同管理する北中城村と連携した取り組みは。  
**企業・観光課長** 当該

施設内に観光案内を発信する北中城トラベルマーク「きたぽ」を開設する予定であり、中城城跡への誘客推進について北中城村と連携し、情報発信等を行っていきたい。

**歴史の道保全整備**

議員 北上原地内の奥間毛の案内板がある場所で、地形上周辺からの雨水等が流れ込んで、歴史の道に沿った一部で地盤沈下と地滑りが見受けられます。歴史の道の一部崩落の危険性があり、早急な保全対策を要すると考えるが。  
**都市建設課長** 歴史の道沿いの一部で土地の浸食が発生しています。緊急の対策として、布団かごによる浸食防止策を検討しているが、境界を確認の上、民地部分への対策が必要であれば地権者の同意を得て対策を行っていきます。

**住 宅 政 策**



**新垣 光栄 議員**

ちづくりの基礎です  
ので、規制区域、道路  
整備も村民としまつ  
り議論して盛り込ん  
で頂きたい。計画が  
ない提案を幾ら県  
国に行つても認めな  
いと思います。

**南小増築・津覇小統合**

**議員** 今後の工事概要と、  
児童数の推移は。

**教育長** 12月に完成して、  
7教室増となり、平成32年  
度まで余裕があります。

**議員** 私の計算では、二八  
年には満杯になると思  
います。特別支援教室、放課  
後子ども教室、地域推  
進室・PTA関係の教室も  
ない。また来年から増築、  
大丈夫ですか。

**教育総務課長** 転入児童  
の人数を見ながら校区の  
検討を考えています。

**議員** これを踏まえて、六  
学級以下で、クラス替えの  
できない学校は、統合を  
検討する必要がありますと、通達  
はありましたか。

**教育総務課長** 今年の1  
月に通達がありました。

**議員** 次回の策定見直し  
は。  
**都市建設課長** 平成29年  
度策定となりますが、マス  
タープラン策定をしなけ  
れば、都市局の事業採択が  
受けられなくなることに  
重要な計画策定となり  
ます。

**議員** 今後の住宅政策、ま

**教育長** ご指摘の通り、4  
年後には1学級になる恐  
れが出ています。平成30年  
ごろに通学区域の検討を  
していく。  
**議員** 津覇小を基準にす  
ると4年だが、南小の増加  
を考えると今年度から検  
討委員会を立ち上げて頂  
きたい。

**文化財案内人養成講座**

**議員** 講座が中断してい  
るが。

**教育長** 企画し再開しま  
す。

**議員** ごさまる科に向け、  
方言講座も要望したいが、  
**生涯学習課長** 検討した  
い。

**指 定 管 理**

**議員** 行なう予定はある  
か。

**村長** 喫緊の課題が、歴史  
資料図書館で、比較検討を  
させて頂きたい。

**議員** 指定管理は、村内の  
雇用でやって頂きたい。

**副村長** 検討していきたく  
い。

**村長施政方針を受け**



**新垣 徳正 議員**

**新たな特産品の開発**  
**議員** 「産・官・学」  
の枠にとらわれず、  
村民、住民も巻き込  
んで、開発促進の取  
り組みが必要かと  
考えるが。

**護佐丸エネルギー  
プロジェクト**

**議員** LNG冷熱  
エネルギーの利活  
用で、沖縄電力の協力を  
も含め、実現の可能性に  
ついて、どの程度認識す  
るか。

**企業・観光課長** 沖縄  
電力株式会社と連携を  
密にして調査研究を行  
っている所です。これま  
では冷熱利用は吉の浦  
火力発電所を基地とし  
て考えていたがLNG  
サテライトインフラ整  
備の可能性が出てきて  
おりますので、当初我々  
が計画するマイナス50  
度の氷を使っているい  
ろな分野において活用  
する、その可能性がで  
てきたと認識します。

**議員** 平和については  
より実効性のある取  
組みが必要だと考えま  
す。そこで、村民、行政一  
体となった組織「村民会  
議」の立ち上げを提案し  
たいと思いますが、村長  
の考えを伺います。  
**企画課長** 普天間飛行  
場の一日も早い「県外へ  
の移設」「日米地位協定

**農林水産課長** 本村の  
新たな特産品開発の必  
要性については、認識し  
ています。今後も民間事  
業者等からの事業提案  
がありましたら、既存の  
補助事業及び、一括交付  
金での事業実施の可能  
性について、関係機関と  
も調整を諮りながら開  
発促進に取り組み考え  
ます。

**平和行政**

**議員** 平和については  
より実効性のある取  
組みが必要だと考えま  
す。そこで、村民、行政一  
体となった組織「村民会  
議」の立ち上げを提案し  
たいと思いますが、村長  
の考えを伺います。

**企画課長** 普天間飛行  
場の一日も早い「県外へ  
の移設」「日米地位協定

の抜本的見直し。建白書  
の実現」に向けた取り組  
みとして、今後とも県民  
世論を背景に、翁長沖縄  
県知事と共に連携し取り  
組んでいきたい。議員の  
提案する「村民会議」の立  
ち上げについても実効性  
のある取り組みだと考え  
ております。

**村長** 基地問題は非常に  
難しい問題ではあります  
が、県民総意としては、普  
天間基地の除去はもちろ  
んの事、県内移設は反対  
と言うのは明確だと思っ  
ております。そういう意  
味では、議員がご提案の  
「村民会議」と言う部分に  
於いては、形はどういう  
形に成るか解りません  
が、いろいろな方々との  
話し合いを重ねながら、  
中城村としての様な事  
ができるのか、しつかり  
検討していきたいと思っ  
ております。

※他に防災危機管理体制  
についての質問もありま  
した。

の抜本的見直し。建白書  
の実現」に向けた取り組  
みとして、今後とも県民  
世論を背景に、翁長沖縄  
県知事と共に連携し取り  
組んでいきたい。議員の  
提案する「村民会議」の立  
ち上げについても実効性  
のある取り組みだと考え  
ております。

の抜本的見直し。建白書  
の実現」に向けた取り組  
みとして、今後とも県民  
世論を背景に、翁長沖縄  
県知事と共に連携し取り  
組んでいきたい。議員の  
提案する「村民会議」の立  
ち上げについても実効性  
のある取り組みだと考え  
ております。

の抜本的見直し。建白書  
の実現」に向けた取り組  
みとして、今後とも県民  
世論を背景に、翁長沖縄  
県知事と共に連携し取り  
組んでいきたい。議員の  
提案する「村民会議」の立  
ち上げについても実効性  
のある取り組みだと考え  
ております。

の抜本的見直し。建白書  
の実現」に向けた取り組  
みとして、今後とも県民  
世論を背景に、翁長沖縄  
県知事と共に連携し取り  
組んでいきたい。議員の  
提案する「村民会議」の立  
ち上げについても実効性  
のある取り組みだと考え  
ております。

の抜本的見直し。建白書  
の実現」に向けた取り組  
みとして、今後とも県民  
世論を背景に、翁長沖縄  
県知事と共に連携し取り  
組んでいきたい。議員の  
提案する「村民会議」の立  
ち上げについても実効性  
のある取り組みだと考え  
ております。

平成 26 年度分事業の

# 現場視察

## 村道中城城跡線整備事業



平成29年度完了予定

中城公園西駐車場につながる村道整備。(現場は登又地内)



## 久場地区土砂崩壊防止事業



平成28年度完了予定

視察現場は成田山下地区の農道改良事業として進めています。



## 吉の浦公園クラブハウス整備事業

平成27年3月31日完了

翌4月1日にオープンしました。

— 問い合わせ先 —  
中城村教育委員会生涯学習課  
☎895-3707



## 村道久場前浜原線整備事業



平成28年度完了予定

道路幅員11.5m延長830m。電源立地交付金促進対策事業として整備しています。



## 添石墓地造成地



民間開発の墓地造成を視察しました。



# 沖縄県町村議会議員 事務局職員研修会

去る2月16日、読谷村文化センターにおいて、町村議会議員事務局職員研修会が開かれ約400名の議員・職員が参加しました。

まず、初めに、「平成

## 市町村財政の 現状と課題

第1部  
た地方をつくってほしい。その他、平成25年度の市町村決算の概要やマイナンバー制度等についての説明がありました。



講師 宮城 力  
(沖縄県企画部市町村課長)  
地域の特殊性を生かした独自の自治体作りを考える必要がある。

## 第2部 6次産業化による 沖縄地域活性化をめざす

講師 後久 博氏  
(コーン経営研究所所長)

講演の中で、後久氏は、6次産業化の成功キーワードとして、安心さ勝ち姿は、①「安」、安全・安心の根拠を明らかにする。②「新」今までにない「新しさ」をつくり出す。③「差」差にこだわる・地域の農工商業者と連携。④「姿」、姿・デザインの重要性を指摘し、沖縄地域の活性化をめざす新たな挑戦や取り組みとして、沖縄における6次産業化・農商工モデルを示した。「売れる商品」を作り出すことは容易なことではない。しかし、売れる商品を作り出さなければ地域活性化にはつながらないと述べていました。議員・職員にとつては6



## 編集後記

今年には戦後70年の節目を迎える日本、とりわけ我が沖縄は唯一、地上戦が行われ、20万人余の尊い命が奪われ、県民の4人に1人の方々が犠牲になってしまい、今もなおその傷を癒す事は出来ません。去年の県知事選挙で出た沖縄の民意は「普天間基地の閉鎖、撤去そして辺野古新基地建設反対」であり基地は沖縄経済の最大の阻害要因になっている中で政府は聞く耳を持たず、強権的に工事を推し進めている現状に対し県民、村民がオール沖縄の理念で建設を阻止し子や孫の時代まで平和を守り、発展する沖縄になることを切に願ひ、我が中城村でも、5月11日に「建白書を実現する中城村民会議」を設立し、翁長知事を支え、村民の皆様と共にオール沖縄の元、建白書の実現を確認しております。(大城 常良)

### 議会だより編集委員



- |       |       |       |       |       |       |
|-------|-------|-------|-------|-------|-------|
| 新垣 貞則 | 伊佐 則勝 | 石原 昌雄 | 外間 博則 | 大城 常良 | 仲松 正敏 |
|-------|-------|-------|-------|-------|-------|

### 新職員の紹介



議会事務局員  
比嘉 美咲

4月1日付で議会事務局に配置になりました。村民と身近な「みんなのぎかい」を目指してまいります。よろしくをお願いします。

題字提供  
ありがとうございました



比嘉若菜さん

### 題字募集!

「ぎかいだより」の題字の募集をします  
(ぎかいだよりの文字を横書きと縦書き)

中城村の児童・生徒のみならず、上手いも下手も関係ありません! あなたの字のままでいいんです

お問い合わせは中城村議会事務局 (☎895-4318) まで